

Millares Acompañan el Cadáver de Chamorro

MANAGUA, 10 de enero (ACAN-EFE). El traslado del cadáver del Dr. Pedro Joaquín Chamorro Cardenal, asesinado hoy aquí, del Hospital Oriental a la casa mortuoria, se ha convertido en una gran manifestación política anti-gubernamental.

Cubierto con la bandera azul y **SIP Condena el Asesinato de Chamorro**

MIAMI, Ene. 10 (AP). La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) lamentó hoy el "brutal asesinato" de Pedro Joaquín Chamorro, Director del Diario "La Prensa", de Nicaragua.

La Presidenta de la SIP, Argentina, S. Hills, Directora de "El Mundo", de San Juan Puerto Rico, rindió tributo a Chamorro, a quien calificó de "valiente director periodístico, que dedicó su vida a combatir la opresión".

La señora Hills dijo en su declaración que "el brutal asesinato de Pedro Joaquín Chamorro ha horrorizado a sus muchos amigos y admiradores en el periodismo hemisférico. Chamorro era un Director sobresaliente y valiente que dedicó

—Favor pase a la Pág. 53.

Somoza Lamenta Muerte de Chamorro

MANAGUA, 10 enero (ACAN-EFE). El Gobierno nicaraguense, que preside el General Anastasio Somoza Debayle, ha condenado energicamente la trágica muerte ocurrida hoy aquí, del periodista Pedro Joaquín Chamorro Cardenal.

En comunicado oficial emitido por la Secretaría de Información y Prensa de la Presidencia de la República, el Gobierno "deplora el lamentable suceso y expresa su más sentida condolencia a su señora esposa Doña Violeta Barrios de Chamorro, hijos y resto de la familia doliente, lo mismo que al periodismo nacional del cual era uno de sus más altos exponentes".

El Gobierno promete poner su empeño en "las investigaciones exhaustivas para descubrir a los asesinos y aplicarles todo el rigor que la ley establece".

blanco de Nicaragua, el féretro que contiene los restos mortales del asesinado periodista y político opositor, salió de la morgue del hospital poco antes de las 5 de la tarde (23:00 GMT).

Desde tempranas horas de la tarde de hoy miles de personas se aglomeraron dentro y fuera del hospital, a la espera de que los médicos concluyeran una prolongada labor de preparación del cadáver.

Dirigentes de la Unión Democrática de Liberación Nacional

"UDEL", van a la cabeza de la manifestación que grita una serie de consignas, repudiando el asesinato.

Mientras el féretro avanza, a su lado se forman vallas humanas que suman unas diez cuadradas de personas, que participan en el traslado del cadáver.

Un grupo se encarga de llevar una página del Diario "La Prensa" con una fotografía del Dr. Chamorro Cardenal y una leyenda

—Favor pase a la Pág. 27.

Aumenta la Producción Mundial del Azúcar

WASHINGTON, 10 Ene. (EFE) - La producción mundial de azúcar para la cosecha de 1977-78 se calcula en 90,7 millones de toneladas métricas, un cuatro por ciento más que la del año pasado.

Según cifras del Ministerio de Agricultura norteamericano, la producción de este año superará en cinco millones de toneladas métricas la demanda, por lo que se espera un aumento en las reservas.

Para hacer frente a esta situación, que provocó una caída en los precios del azúcar, se negoció un nuevo Acuerdo Internacional del Producto, que fijó un precio que oscilará entre los 11 y 21 centavos de dólar por libra, y que será de-

fendido por cuotas de exportación y reservas estratégicas, que se pondrán en el mercado si se produce la escasez de esta sustancia.

Los países exportadores de azúcar que firmaron el acuerdo tienen capacidad para exportar cerca de 17 millones de toneladas de azúcar durante 1971, pero el nuevo acuerdo limitará las exportaciones a 13,3 millones de toneladas.

Además, los países firmantes se obligan a colocar al menos un millón de toneladas de azúcar en las reservas estratégicas durante

—Favor pase a la Pág. 22.

Pinochet Visitará la Zona en Litigio con Argentina

SANTIAGO DE CHILE, Ene 10 (AP). El Presidente Augusto Pinochet iniciará una gira por la zona austral una semana antes de que Argentina anuncie su decisión sobre un lado arbitral británico, que entregó a Chile tres islas ubicadas en el Canal Beagle, en la frontera de ambos países.

La Secretaría de Prensa del Gobierno informó que Pinochet viajará el lunes 23 de enero a la Provincia de Magallanes, en cuyo extremo sur se encuentra el Canal Beagle.

El anuncio del viaje de Pinochet coincidió con informes provenientes de Buenos Aires sobre el

zarpe de la flota argentina hacia el Atlántico Sur, donde realizarán maniobras supervisadas por el Almirante Emilio Massera.

Mientras tanto, el Ministerio de Relaciones Exteriores continuaba en hermético silencio, de acuerdo con su posición de no emitir nuevas declaraciones en torno al diferendo hasta no conocer oficialmente la decisión argentina sobre el laudo.

Un informante de la Cancillería insistió hoy en que "la posición de Chile en torno al laudo arbitral sobre el Beagle sigue ajustándose

—Favor pase a la Pág. 22.



DAYAN CON ANDREOTTI. Roma, enero 10. El Canciller israelí Moshe Dayan, izquierda, se reúne hoy con el Primer Ministro italiano Giulio Andreotti en el Palacio Chigi, de Roma.

Una Ola de Frío Polar Afecta a Mayoría de E.U.

WASHINGTON, 10 Ene. (EFE). Una ola de frío congeló hoy la mayor parte de los Estados Unidos y revivió el recuerdo de las masivas heladas del invierno pasado.

La ciudad de Detroit amaneció a 16 grados centígrados bajo cero y Washington a 10 bajo cero.

Las temperaturas glaciares afectaron también al sureste del país, habitualmente, utilizado como refugio invernal por los habitantes del norte.

En el Estado de Florida, millones de dólares están en el alero a causa del peligro de una helada en las plantaciones de naranjos.

La ola de frío afectó virtualmente a las dos terceras partes del país, todo el territorio que se extiende desde las montañas

rocosas hasta el Atlántico.

Irónicamente, en la ciudad de Anchorage (Alaska), la temperatura era hoy de cuatro grados.

Los vientos polares hicieron más agudo el descenso térmico en numerosas zonas del nordeste. Los Estados de Indiana y Michigan quedaron virtualmente inundados en nieve.

Los vientos desataron un fuerte oleaje en el lago Michigan.

Decenas de miles de niños tuvieron que renunciar al colegio a causa de los problemas de transporte creados por el clima.

En algunas regiones del sur se adoptaron restricciones en el suministro de energía ante el temor de que el incremento de la demanda produzca una grave escasez.

En Emergencia Fuerzas Armadas de Bolivia

LA PAZ, enero 10 (AP) El Gobierno Militar reiteró hoy sus denuncias sobre la marcha de un proceso subversivo en Bolivia y puso esta tarde en emergencia a las fuerzas armadas, policía y organismos de seguridad en todo el país, para hacer frente "a cualquier situación que trate de alterar la paz y el orden público".

"Pese a que la actitud del Gobierno ha sido hasta este momento prudente, las fuerzas armadas van a tomar las actitudes que más aconsejen las circunstancias. El Gobierno actuará drásticamente contra los subvertidos", dijo el Ministro del

Interior, Guillermo Jiménez, poco después de conocerse la puesta en emergencia de las fuerzas gubernamentales.

La emergencia, que determinó un severo acuartelamiento de la tropa militar y policial, fue dictada por el Comando en Jefe de las Fuerzas Armadas, cargo que desde hace poco más de dos semanas desempeña el Presidente Hugo Banzer, "en vista de la franca y manifiesta subversión dirigida por elementos extremistas".

El escueto comunicado militar acusa a esos elementos de valerse

—Favor pase a la Pág. 53.

Consterna en Nicaragua Asesinato de Chamorro

MANAGUA, 10 Ene. (ACAN-EFE). Conmoción nacional en todos los sectores del país causó el asesinato tipo gangsteril que terminó hoy con la vida del combativo periodista Pedro J. Chamorro Cardenal.

La condena del crimen se deja oír por todas las organizaciones cívicas desde los cuatro puntos cardinales del país, atribuyéndosele un origen de orden político.

A Chamorro se le consideró como el más firme opositor al régimen de la Familia Somoza, y como periodista, un tenaz y sincero defensor de las causas populares

clamando justicia para el pueblo. Sus adversarios políticos, tanto en el Gobierno como dentro de la misma posición, han reconocido el valor de sus aportes a la sociedad nicaraguense.

Al somocismo lo combatió no sólo con la pluma, desde las trincheras cívicas de su diario y sus francos editoriales, sino también con las armas, pues fue uno de los combatientes en la invasión de "Olama y Mollejones" en 1958, cuando gobernaba el segundo Somoza; Luis. La acción de armas fue planeada en Costa

—Favor pase a la Pág. 37.



VISITAN A LA MINNELLI. Nueva York, enero 10. Jacqueline Onassis, izquierda, y Bianca Jagger, derecha, visitan a la actriz Liza Minnelli, después de su actuación en una obra en Broadway. Con ellas Irving Lazar, agente literario.